



VKB-Rekonstruktion: durch die Endobutton-Fixation (oben) wird die Verletzung des Lig.-patellae-Transplantats vermieden, die bei Verwendung einer Interferenzschraube (unten) eintreten kann

► Seite 721

## Originalien Originals

- A. Jubel · J. Andermahr · A. Prokop · J. I. Lee · G. Schiffer · K. E. Rehm  
**Die Behandlung der diaphysären Klavikulafraktur. Vergleich der Frühergebnisse nach Rucksackverband und elastisch stabiler intramedullärer Nagelung** 707  
 Treatment of midclavicular fractures in adults. Early results after rucksack bandage or elastic stable intramedullary nailing
- W. Schneiders · M. Amlang · S. Rammelt · H. Zwipp  
**Häufigkeit der traumatischen und chronischen skapholunären Bandläsion bei distaler Radiusfraktur. Differenziertes Behandlungsschema** 715  
 Frequency of acute and chronic scapholunate dissociation in distal radius fractures. Appropriate treatment plan
- K. Tecklenburg · C. Hoser · R. Sailer · J. Oberladstätter · C. Fink  
**Vordere Kreuzbandplastik mit proximaler Endobutton-Fixation eines Lig.-patellae-Transplantats. 2- bis 5-Jahres-Ergebnisse** 721  
 ACL reconstruction with bone-patellar tendon-bone graft and proximal fixation with the EndoButton. A 2- to 5-year follow-up
- M. Bardenheuer · T. Philipp · U. Obertacke  
**Behandlungsergebnisse nach Primärversorgung erheblich dislozierter OSG-Luxationsfrakturen mit gelenkübergreifendem Fixateur externe und sekundärer interner Osteosynthese** 728  
 Treatment results after primary management of severely dislocated ankle fractures with external fixation and subsequent internal osteosynthesis

## Weiterbildung · Zertifizierte Fortbildung Continuing education

- H. Zwipp · S. Rammelt · S. Barthel  
**Kalkaneusfraktur** 737  
 Fracture of the calcaneus

## CME Zertifizierte Fortbildung · OP-Technik Continuing education

- H. Zwipp · S. Rammelt · S. Barthel  
**Kalkaneusfraktur: Operative Technik** 749  
 Fracture of the calcaneus. Surgical technique

## Kasuistiken Case reports

- F. Gebhard · M. Sarkar · G. Maier · L. Kinzl · M. Arand  
**Navigationsgestützte Arthrodesse des Iliosakralgelenks** 761  
 Computer-assisted arthrodesis of the sacroiliac joint
- M. Müller · C. Burger · C. Paul · C. Rangger  
**Implantation einer inversen Schulterprothese nach Sanierung einer primär osteosynthetisch versorgten, infizierten, subkapitalen Humerusfraktur** 765  
 Implantation of an inverse prosthesis after management of an infected subcapital humerus fracture initially treated with osteosynthesis
- P. Balcarek · K.-H. Frosch · M. Quintel · K. M. Stürmer  
**Systemisches Kapillarlecksyndrom als Ursache eines Kompartmentsyndroms beider Unterschenkel und eines Unterarms. Vorstellung anhand eines Fallberichts mit Literaturübersicht** 770  
 Systemic capillary leak syndrome causes a compartment syndrome of both lower legs and a forearm. A case report with a review of the literature



Jetzt 3-fach punkten  
 ► Seite 737

Titelbild: Abbildung aus  
 Weiterbildung · Zertifizierte Fortbildung  
 H. Zwipp, S. Rammelt, S. Barthel